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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau und  Verkehr 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 25.02.2020 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:45 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: BV/002/2020 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Lutz Heinrich  
 Stadtvertreter/in 
Herr Bernd Buck  
Herr Heiko Kletzin  
Herr Nico Leschinski  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Karl-Heinz Grothe  
 Verwaltung 
Herr Siegfried Leifels  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Kunze  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Einwohnerfragestunde 
 4   Anfragen 
 5   Bericht der Verwaltung 
 6   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 7   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 8   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2020 

Vorlage: 006/20/10 

Nicht öffentlicher Teil 

 9   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung  sowie gemeindliches Einvernehmen zu Bauanträgen 
gemäß § 36 BauGB 

 10   Information zur Auftragsempfehlung Planungsbüro Erweiterung Rudolf-Tarnow-
Schule(Stelzenbau) 

Öffentlicher Teil 

 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31    Abs. 3 
 13   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Heinrich eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr um 18:30 Uhr. Die form- und 
fristgerechte Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist mit fünf anwesenden Mitgliedern be-
schlussfähig.  

 
 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt.  
 
 
zu 3 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner möchte wissen, ob die Räumlichkeiten der ehemaligen Bibliothek im Rahmen des 
Umbaus zum neuen Hortgebäude an die notwendigen Kapazitäten des neuen Grundschulzentrums 
angepasst werden.  
 
Herr Heinrich führt aus, dass im Rahmen der Gesamtmaßnahme „Grundschulzentrum“ ca. eine Mil-
lion Euro in den Umbau der ehemaligen Bibliothek fließen sollen, am Ende sollen Plätze für 80 Kin-
der zur Verfügung stehen.  
 
Dem Protokoll einer Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kita, Jugend und Sport hat der Einwoh-
ner entnommen, dass die Arbeitsgruppe Schulentwicklung vorschlägt, den Bereich unmittelbar vor 
der Schule nur noch für Busse befahrbar zu machen. Er möchte wissen, wo Eltern, die ihre Kinder 
mit dem Auto zur Schule bringen, dann zukünftig halten können. Außerdem fragt er, ob die neuen 
Außensportanlagen, die auf der Albrechtschen Wiese entstehen sollen, für die Öffentlichkeit zu-
gänglich bleiben. 
 
Diese Fragen kann Herr Heinrich aktuell nicht beantworten, da sie nach derzeitigem Stand der Pla-
nungen noch nicht abschließend geklärt wurden. Er geht davon aus, dass dies im weiteren Verfah-
ren bis zum Baubeginn erfolgen wird.  

 
 
zu 4 Anfragen 
 
Herr Kletzin bittet darum an der Bushaltestelle in Schwartow (Richtung Zarrentin) einen Mülleimer 
aufzustellen, außerdem merkt er an, dass mittelfristig über die Schaffung weiterer Pendlerparkplät-
ze am Bahnhof nachgedacht werden sollte. Er bittet die Verwaltung zu prüfen, ob die Möglichkeit 
besteht, hierfür weitere Flächen zu erwerben oder ob gegebenenfalls die Deutsche Bahn zur Umset-
zung weiterer Maßnahmen bewegt werden kann.  
 
Anschließend wird noch einmal über die neu aufgestellte Bedarfsampel an der B 5 diskutiert. Herr 
Kletzin hat auf seine Anfrage noch immer keine Antwort erhalten, auch telefonisch ist die Straßen-
verkehrsbehörde nicht zu erreichen.  
Bezugnehmend auf einen Beschluss aus der letzten Sitzung der Stadtvertretung weist Herr Heinrich 
darauf hin, dass über den Verkauf von städtischen Grundstücken zuerst im Ausschuss für Bau und 
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Verkehr beraten werden soll. Er bittet die Verwaltung, dies bei zukünftig anstehenden Verkäufen zu 
beachten.  
 
Herr Kletzin möchte wissen, warum die Kreuzung zwischen Stadt und Bahnhof derzeit halbseitig 
gesperrt ist. 
 
Herr Leifels erklärt, dass dort das Glasfaserkabel verlegt wird. Aufgrund einer Auflage des Kampf-
mittelräumdienstes muss dies in offener Bauweise erfolgen.  
 
 
zu 5 Bericht der Verwaltung 
 
Herr Leifels berichtet wie folgt: 
 

 Die Bauarbeiten in der „Straße der Einheit“ wurden nach der Weihnachtspause ab 

08.01.2020 wieder aufgenommen. Durch übermäßige Feuchtigkeit bzw. Sturm wurden die 

Arbeiten mehrmals unterbrochen. Bisher wurden zwei Fehleinleitungen gefunden und ab-

gestellt (je 1x SW in RW und RW in SW).    

 

 Der Breitbandausbau für die WEMACOM durch Fa. MUP Schwerin geht weiter planmäßig 

voran. Bisher sind im Stadtgebiet ca. 12 km Trasse gebaut. Vorgezogen wurden alle Trassen 

entlang geplanter Umleitungsstrecken für die Grund-sanierung der B5. Aufkommenden 

Hinweisen zu mangelhafter Bauausführung von Bürger*innen der Stadt wurde unverzüglich 

nachgegangen. Beschädigte Oberflächen im Bereich Hamburger Straße und Mühlentor 

werden nach örtlicher Begehung nachgearbeitet. Verlegetiefen wurden mehrfach kontrol-

liert und keine offensichtlichen Auffälligkeiten festgestellt; an einem Punkt wurde die Min-

destverlegetiefe durch eine Vielzahl vorhandener Leitungen unterschritten. Dies wird im Be-

standsplan eindeutig dokumentiert.    

 

 Die Maßnahmen WRRL für den Bereich Boizenburg begannen ab dem 03.02.2020. Nachfol-

gende Arbeiten werden derzeit ausgeführt: Entschlammung Altendorfer Teich und Fitzen-

teich. Die Brücke zwischen beiden Teichen wird abgerissen und durch einem Durchlass er-

setzt. Bauberatungen finden immer Dienstags um 10:30 Uhr statt.  

 

 Für die Grundsanierung der B5, 2.BA hat die Stadt Boizenburg das Dossier des SBA Schwerin 

zu den geplanten Arbeiten mit Zeitschienen und Umleitungsstrecken in das Internetportal 

der Stadt eingestellt. Hierauf wird erneut verwiesen.  

 

 Für die Maßnahme Grundschulzentrum sind die beauftragten Planer bei der Erarbeitung der 

Genehmigungsunterlagen; Vorentwurf liegt vor. 

 

 Für den Umbau des Hortes liegt ein Nachtragsangebot des mit dem GSZ beauftragten Pla-

nungsbüros vor – Vorlage am 05.03.2020 im SRPU. 

 

 Für den Erweiterungsbau der RS Rudolf Tarnow sind bisher folgende Planungsleistungen mit 

der KSM in Vorbereitung: 
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- Planungsleistungen  für die Erweiterung der RS Rudolf Tarnow; gemäß HOAI Teil 4 
Fachplanung, Abschnitt 1 – Tragwerksplanung 

- Planungsleistungen für die Erweiterung der RS Rudolf Tarnow; gemäß HOAI Teil 4 
Fachplanung, Abschnitt 2, Technische Ausrüstung; 

- Planungsleistungen für Erweiterung der RS Rudolf Tarnow; gemäß HOAI Teil 3 Ob-
jektplanung, Abschnitt 1 – Gebäude und Innenräume. 

 

 Das Abholzen der Pappeln am Sportplatz „Weg der Jugend“ ist trotz ausbleibenden Winters 

am 19.02.2020 durch die Fa. Indorf Dömitz ausgeführt worden. Für die angrenzende städti-

sche Wiese an den Sportplatz war eine Befahrbarkeit für das 32 t Gerät nicht gegeben, so 

daß 8 Stück Pappeln bei diesem Einsatz nicht gefällt werden konnten. Auf Anfrage teilte mir 

das Biosphärenreservat mit, daß eine Ausnahmegenehmigung für eine Fällung in einer 

trockneren Jahreszeit nicht erteilt wird, da Gefahr im Verzuge nach den gerade überstande-

nen Winterstürmen nicht zu erkennen sei. Auf Anraten des Biosphärenreservates sollten die 

verbliebenen 8 Stück Pappeln ab 01.10.2020 gefällt werden und bis Ende April 2021 die er-

forderlichen Ersatzpflanzungen vorgenommen werden.  

 
 
zu 6 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen.  

 
 
zu 7 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen.  

 
 
zu 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2020 

Vorlage: 006/20/10 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Bau und Verkehr diskutieren den vorgelegten Entwurf des Haus-
haltsplanes intensiv. Die angeregten Änderungen einzelner Positionen liegen dieser Niederschrift 
als Anlage bei.  

 
Beschluss: 006/20/10 
 
Der Ausschuss für Bau und Verkehr empfiehlt der Stadtvertretung folgenden Beschluss zu fas-
sen: 
 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Haushaltssatzung und den Haus-
haltsplan 2020, inklusive der in der Anlage dieser Niederschrift aufgeführten Änderungen.  

 
Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
 
 
zu 11 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 
Herr Heinrich stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  
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zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  

 
 
zu 13 Schließen der Sitzung 
 
Herr Heinrich schließt die Sitzung um 20:45 Uhr.  

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
Benjamin Reppe 
Protokollführer 
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